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衆議院文部科学委員会ニュース 

平成 30.5.23 第 196回国会第 13号 

 

５月 23日（水）、第 13回の委員会が開かれました。 

 

１ 文部科学省設置法の一部を改正する法律案（内閣提出第 26号） 

・林文部科学大臣、田中内閣府副大臣、丹羽文部科学副大臣、武藤経済産業副大臣及び政府参考人に対し質疑を行

い、質疑を終局しました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

宮路拓馬君（自民） 

・文化庁に関係行政機関の事務調整の権限が付与される

ことにより、「明治日本の産業革命遺産」のような政

府全体にかかる文化政策について、今後どのような効

果が期待されるのか。また、食文化の振興等の関係省

庁との連携が不可欠な施策について、今後どのように

展開していくのか、文化庁に伺いたい。 

・文化庁移転のメリットを京都のみに還元することなく、

全国各地の地方創生につながるよう文化政策を進める

必要があるが、林大臣の見解を伺いたい。 

・文化財の次世代への継承のためには、適切な修理や整

備が必要であり、地方のニーズに見合う修理予算を確

保することについて、文化庁の決意を伺いたい。 

 

亀岡偉民君（自民） 

・本法律案により、芸術に関する教育の基準の設定に関

する事務が文化庁に移管されることとなるが、学校教

育において一流の文化芸術を通じて子供の感性等が培

われることは重要であるとの声がある一方で、トップ

レベルの芸術家を目指すことが強要されることを懸念

する声があることについて、林大臣の見解を伺いたい。 

・古民家等の文化財を観光資源として活用すると同時に

教育においても活用することは、地域の文化・歴史を

守るために重要であると考えるが、林大臣の見解を伺

いたい。 

 

工藤彰三君（自民） 

・文化庁の移転先となる京都府警察本部本館は歴史のあ

る建物であるが、使用するに当たって耐震化を含めた

改修工事をどのように行うのか。また、文化庁に申請

等の要件で訪れる一般の方々への、文化庁の京都移転

に係る周知についてはどのように考えているのか、文

化庁に伺いたい。 

・現在、文化庁が使用している旧文部省庁舎は歴史のあ

る建物であるが、文化庁の京都移転後はどのように使

用する予定なのか、文化庁に伺いたい。 

 

浮島智子君（公明） 

・文化庁の京都への一部先行移転として行われた地域文

化創生本部の設置から１年経過したが、設置により判

明した京都への移転のメリット及びデメリット並びに

デメリットの解決に向けた方策について、林大臣の見

解を伺いたい。 

・平成31年９月に京都で開催される国際博物館会議は文

化庁の京都移転の真価が問われることから、同会議の

参加者に対して日本の文化を積極的に発信するために、

政府においてどのような体制を構築していくのか、林

大臣の見解を伺いたい。 

・本法律案による文化庁の機能強化はどのような目的で

行われ、また文化庁を政府の顔としてどのように機能

強化を図っていくのか、林大臣の決意を伺いたい。 

 

中野洋昌君（公明） 

・本法律案により文化行政の強化を進める必要性につい

て、林大臣の見解を伺いたい。 

・博物館は文化財の展示のほか子供たちの文化芸術の体

験の場としての役割があり、本法律案により博物館に

関する事務が文化庁に移管された後においても、博物

館が教育行政と連携する必要があると考えるが、文化

庁の見解を伺いたい。 

・文化財を活用した地域活性化の取組として日本遺産魅

力発信推進事業があるが、地域の文化財群の知名度の

向上や文化財の更なる活用に向けた国の支援拡充の取

組を進めていく必要性について、文化庁の見解を伺い

たい。 

 

山本和嘉子君（立憲） 

・５月21日に愛媛県から参議院予算委員会に提出された
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学校法人加計学園の獣医学部設置に係る文書の内容と

安倍内閣総理大臣の答弁が食い違うことについて林大

臣の見解を伺いたい。また、文部科学省として再調査

を行う必要があると考えるが、林大臣の見解を伺いた

い。 

・本法律案による文化庁の京都への移転の意義について

林大臣に伺いたい。また、新文化庁における外部人材

の活用及び移転後の東京と京都の業務分担や連携の見

通しについて、文化庁に伺いたい。 

・伝統的工芸品産業について、後継人材の育成を含めた

支援を文部科学省と経済産業省が連携して行う必要が

あると考えるが、両省の見解を伺いたい。 

 

日吉雄太君（立憲） 

・本法律案による文化庁の京都への移転決定の経緯、新

文化庁の展望及び移転完了までの今後のスケジュール

について、林大臣に伺いたい。 

・学校における芸術教育に関し、本法律案により芸術科

目に係る事務を文化庁へ移管する具体的理由について、

文化庁に伺いたい。 

・学校法人加計学園の獣医学部設置に係る一連の問題に

ついて、国家戦略特別区域諮問会議の議長である安倍

内閣総理大臣の配偶者が、同会議と利害関係にある者

の経営する保育園の名誉園長であったことから、安倍

内閣総理大臣は同会議のメンバーから外れるべきであ

ったと考えるが、林大臣の見解を伺いたい。 

 

櫻井周君（立憲） 

・５月15日の本会議において、文化庁の京都移転により

文化行政の強化が期待されるとの林大臣の答弁があっ

たところ、文化行政の強化であれば東京でもできると

考えるが、京都に移転する理由を林大臣に伺いたい。 

・文部科学省が、法科大学院と法学部の教育期間を短縮

する「法曹５年コース」を検討していると聞いている

ところ、これは法曹に法学部以外の学部出身者を増や

すとする法科大学院新設当初の目的と相反しており、

法科大学院は失敗したと考えるが、林大臣の見解を伺

いたい。 

・国家戦略特別区域の認定を受け、本年４月に岡山理科

大学獣医学部が開学したが、新入生が卒業する６年後

において、既存の獣医学部よりも高い獣医師国家試験

合格率となるのか、林大臣の見解を伺いたい。 

・ＯＥＣＤ生徒の学習到達度調査（ＰＩＳＡ）において

我が国の生徒の生活満足度が低いことについて、18

日の本委員会において林大臣から、東アジアが低いな

ど偏りがあると答弁があったが、同調査の結果につい

ては調査、分析を行う必要があると考えるが、林大臣

の見解を伺いたい。 

城井崇君（国民） 

・文化庁の京都移転により、意思決定プロセスが東京と

京都で二分され、業務の効率化に逆行することになる

と考えられるが、林大臣の見解を伺いたい。 

・芸術に関する教育に関する事務の移管について、スポ

ーツ庁設置時に体育及び保健教育に関する事務を文部

科学省本省から同庁に移管しているが、この先行事例

によってもたらされた具体的成果を伺いたい。 

・産業革新機構が約22億円を出資した映画製作会社「株

式会社 ALL NIPPON ENTERTAINMENT WORKS」が、映画

を一本も作成せずに3,400万円でベンチャーキャピタ

ルに売却された件について、責任を明確化し損失を取

り戻すべきと考えるが、経済産業省の見解を伺いたい。 

・学校法人加計学園の獣医学部設置に係る一連の問題に

ついて、５月21日に愛媛県から参議院予算委員会に提

出された文書によって、平成27年４月２日に愛媛県・

今治市等の職員が首相官邸を訪問した記録について新

たな事実が明らかになった以上、文部科学省において、

聴取対象者や捜索対象箇所を拡大して再調査するべき

と考えるが、林大臣の見解を伺いたい。 

 

西岡秀子君（国民） 

・本法律案と内閣官房及び文化庁が策定した「文化経済

戦略」との関係を文化庁に伺いたい。 

・国は文化の内容に関与するべきではないと理解してい

るが、文化行政に関する国の関与について伺いたい。 

・諸先進国で採用されているような文化政策を評価する

仕組みの導入について、見解を伺いたい。 

・「文化芸術振興議員連盟」による、2020年に「文化

省」を設立する構想について、林大臣の見解を伺いた

い。 

 

金子恵美君（無会） 

・学校法人加計学園の獣医学部設置に係る一連の問題に

ついて、文部科学省の政務三役は真相解明のための努

力をしていただきたいと考えているが、林大臣の見解

を伺いたい。 

・政府関係機関の地方移転は、まち・ひと・しごと創生

本部において東京一極集中の是正等を目的として進め

られているものであるが、文化庁の京都への移転に向

けた本法律案との関係を伺いたい。 

・東日本大震災により被災した文化財の修復を行ってい

る岩手県立博物館への文化庁の補助について、国の復

興期間に合わせ平成32年度末までとされる同補助を継

続する必要があると考えるが、支援の継続について文

化庁の見解を伺いたい。 

 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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畑野君枝君（共産） 

・文化庁の機能強化等を内容とする本法律案により、文

化芸術基本法において示されている文化芸術施策の推

進に係る10項目の基本理念がないがしろにされること

はないか、文化庁の見解を伺いたい。 

・博物館に関する事務の所管が文化庁に移されても、博

物館の社会教育施設としての位置付けやその役割に変

わりはないのか、文化庁の見解を伺いたい。 

・５月21日に愛媛県から参議院予算委員会に提出された

学校法人加計学園の獣医学部設置に係る文書を受けて、

改めて文部科学省として事実関係の調査をする必要が

あると考えるが、林大臣の見解を伺いたい。 

 

串田誠一君（維新） 

・「芸術」の範囲が不明確なまま、「学校における芸術に

関する教育の基準の設定に関する事務」を文部科学省

本省から文化庁に移管することにより、学校現場にお

いて混乱が生じる等の懸念はないか、文化庁に伺いた

い。 

・文化庁の京都移転に伴い、京都へ異動することとなる

文化庁職員から戸惑いの声は上がっていないのか、文

化庁に伺いたい。 

・文化庁の京都移転により、東京と京都に二重に人員が

配置される懸念はないか、文化庁に伺いたい。 

 

吉川元君（社民） 

・学校法人加計学園の獣医学部設置に係る一連の問題に

ついて、文部科学省が率先して徹底的な調査を行うべ

きであると考えているが、林大臣の見解を伺いたい。 

・文化庁の京都移転を契機として、現在、文化庁で働い

ている非正規雇用職員のいわゆる雇い止めがあっては

ならないと考えるが、林大臣及び文化庁の見解を伺い

たい。 

・本法律案により追加される「文化に関する関係行政機

関の事務の調整」等に関する事務については、京都へ

の本格移転後も東京で行われる予定であるが、東京に

残る職員だけで対応できるのか、文化庁の見解を伺い

たい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


